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В^ ВЫРАЩЕННОЕ У БРА ть И СОХРАНИ ть Официальный отдел

ОДИН С СОШКОИ, СЕМЕРО
С ЛОПАТАМИ

Итак, как уже сообща-
лось, в минувший вторник

в мэрии состоялось совмест-
ное совещание руководите-

лей и специалистов сельско-
го хозяйства и работников
правоохранительных органов

по вопросу сохранности вы-
ращенного урожая и борьбы
с его хищениями, которые в

последние дни приобрели
угрожающие размеры. Вели
это совещание начальник
районного управления сель-

ского хозяйства JI. Ц. Мала-
щинский и заместитель на-

чальника ОВД по службе
И. >!%речерский.

Собственно, работа такая

со стороны правоохранитель-

ных гй*Ужб уже давно нача-

лась', ’Т чем рассказывалось
и со страниц нашей газеты.

Уже ь* одному десятку не-

чистых на руку граждан,

позарившихся на плоды чу-
жого труда, пришлось пред-

стать пред судом. И это
только начало, ибо, как ска-

зал в своем выступлении

И. А. Печерский, сейчас в

борьбу с несунами подклю-

чаются дополнительные ра-

ботники и целые экипажи,

до этого задействованные в

поддержании порядка в

Санкт-Петербурге на Играх
Доброй воли. Разработана
целая программа под услов-

ным названием «Урожай», в

соответствии с которой борь-
ба против расхитителей бу-
дет вестись по всем направ-

лени и там, где растут
oboi.’Ai, и по пути доставки

их i з назначению, и в ме-

ста*' реализации. Есть гра-

фик, назначены конкретные

люди, Определены жесткие

сроки * ассмотрения дел.

Словом, у работников ми-

лиции есть полнейшая
ясноса'ь в своих действиях.
Чего никак не скажешь о са-
мих сельскохозяйственных
акционерных обществах.
Как выяснилось, они по сей
день даже не представили в

ОВД планов размещения

картофельных полей и дру-

гих овощных культур. Нет
ни малейшего представле-

ния и о том, кто внутри

своего хозяйства будет охра-
нять поля и каким образом
поддерживать связь с орга-

нами правопорядка.
Более того, сегодня ведь

немало и других материаль-

ных ценностей хранится в

складах акционерных об-
сено, зерно, мине-

ральные удобрения, строи-
тельные материалы и т. д.
Однако их практически ни-

кто не охраняет, а если и
назначены сторожа, то их
весьма редко можно застать
на месте. Бывают случаи,

когда вместо себя сторож

оставляет несовершеннолет-
него сына или внука, а к
тому еще с десяток мальчи-

шек приходят, да еще и со
спичками и папиросами, что
может стать причиной пожа-

ра.
Немало случаев халатно-

го, а попросту безалабер-
ного отношения к своей про-
дукции привел и оперупол-

номоченный службы по борь-
бе с экономической преступ-

ностью В. Н. Белоусов, ко-
торый уже далеко не первый
год помогает сельчанам со-
хранять их добро не только

от нашествия городских не-
сунов, но и от своих нечи-
стых на руку «тружеников»,

а побочно выявляет еще не-
мало фактов и собственного
пренебрежительного их от-

ношения к коллективному

добру. Так, например, в де-
ревне Замошье АО «Старо-
польское» в сенном храни-

лище корм хранится в таких
условиях, что его ни один

вор не возьмет, поскольку
уже покрылось плесенью и

даже начало гнить. И это в
хозяйстве, где и без того за-
готовлено мало кормов.

Еще одной серьезной по-

мехой в борьбе с захлест-
нувшим село воровством яв-

ляется сокрытие исполните-
лей их. Нередки также слу-
чаи, когда поступают сигна-
лы о происшедшей пропаже

лишь неделю-две спустя,

что усложняет возможность
быстрого раскрытия пре-
ступления и тем более воз-
вращения похищенного его

владельцу.
Немало упреков в адрес

самого руководства акцио-
нерных обществ высказали

и начальник отделения ГАИ
В. А. Андреев, заместитель
начальника службы участ-
ковых инспекторов С. В.
Жидляков и заместитель на-
чальника пожарной части

В. Г. Моторин. Из-за отсут-
ствия надзора за сельскохо-
зяйственными машинами

участились случаи выезда
на них в город, за «зеле-
ным змием», причем неред-
ко и лиц, не имеющих ни-
какого отношения к ним.
Ни один из объектов не
оснащен противопожарными

средствами.

Вообще сложилось такое
впечатление, что больше о
крестьянском добре пекутся
не они сами, а работники
правоохранительных служб,
что очень даже странно. А
может быть, и нет. Ведь,
как уже не раз подчеркива-
лось, по сей день сельчане

в полном неведении, кому и
куда они будут сбывать вы-
ращенную продукцию.

А. БЕДОВА.

„Тройка" работает на „пять"
В отделении для фрук-

тов и овощей при магазине
«Тройка» богатый выбор ви-
таминной продукции. Фрук-
ты и овощи здесь из Бела-
руси, Украины, Кингисеппа,
фирмы «Лето» и более близ-
ких поставщиков. Свекла,
кабачки, чеснок, лук, кар-
тошка позволяют сланцев-
чанкам приготовить и щи, и
салаты к столу. К чаю хо-

зяйки могут купить здесь

лимоны. Экзотические юж-
ные лакомства — такие, как
бананы, ананасы здесь значи-
тельно дешевле, чем в ма-
газинах, расположенных на

«бойких местах». Да и все
остальные фрукты-овощи в

«Тройке» имеют цены пони-
же, чем рыночные. Товар
свежий, качественный. Про-
сто коллектив магазина го-

рит желанием иметь посто-

янный оборот.

ОБ ОТМЕНЕ
ПОСТАНОВЛЕНИЯ

ГЛАВЫ АДМИНИСТРА-
ЦИИ ОТ 06.07.94 № 561-п
И ВНЕСЕНИИ ДОПОЛНЕ-
НИИ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ГЛАВЫ АДМИНИСТРА-
ЦИИ ОТ 02.06.94 № 440-п
«О приграничной полосе и

пограничном режиме на тер-

ритории Сланцевского райо-
на».

В связи с введением в

действие распоряжения пра-

вительства Ленинградской
области от 05.08.94 № 762-р
«О введении режима чрез-

вычайной ситуации на тер-

ритории Ленинградской об-
ласти с 5 августа 1994 го-

да», решением комиссии по

чрезвычайным ситуациям

района от 05.08.94 и обо-
стрением криминогенной об-
становки в приграничной по-

лосе ПОСТАНОВЛЯЮ:

1 . Отменить постановле-

ние главы администрации от

06.07.94 № 561-п «О внесе-

нии дополнений и изменений

7S<?em%m
ОТОВСЮДУ ш.

в постановление главы ад-

министрации от 02.06.94
№ 440-п «О приграничной
полосе и пограничном режи-

ме на территории Сланцев-
ского района».

2. Внести в пункт 4 аб-
зац 2 Постановления главы

администрации от 02.06.94
№ 440-п после слова «Дач-
ное» — слово «Строитель»,
далее после слов «...Чернов-
ской волости» читать «на

основании представленных

правлениями садоводств

списков членов садоводче-

ских товариществ».

Комментарий к постанов-

лению:

С 12 августа отменяется

временное положение о при-

граничной полосе, позволяв-

шее жителям Сланцев и рай-
она проезд в эту зону по

паспортам. Сейчас можно

проехать в приграничную

зону только по пропуску,

полученному в погранкомен-

датуре.

Председателям садоводче-

ских товариществ необходи-
мо срочно предоставить спи-

ски членов товариществ в

администрации Загривской и

Черновской волостей. По
этим спискам будут оформ-
ляться пропуска.

Вторая жизнь электросчетчика

В городе идет плановая за-

мена электросчетчиков.
Лишь 15 лет может безоста-
новочно крутиться этот из-

меритель расхода энергии.

И вот работник горэлектро-

хозяйства Павел Михайлович
Фомин в плановом порядке

меняет счетчики. Новых-то
на замену почти нет. Прихо-

дится снятые приборы от-

правлять в Кингисепп на

госпроверку. Оттуда возвра-

щаются в строй подремонти-

рованные счетчики, прове-

ренные и с паспортом, под-

тверждающим надежность

технического состояния при-

боров.

Поговорили о своих проблемах
В садоводческом товари-

ществе «Здоровье» прошло

собрание. По-деловому об-
судили садоводы накопив-

шиеся проблемы. Вопросов
обсуждалось много. Это и

отсутствие воды для поли-

ва, и меры по сохранности

выращенного урожая, и пра-

вила поведения на террито-

рии садоводства. С коротки-

ми содержательными докла-

дами выступили пред-

ставители ГАИ, погран-

заставы. Они ознакоми-

ли собравшихся со случая-

ми нарушения правил до-

рожного движения, с усло-

виями внутреннего распо-

рядка с учетом близкой гра-

ницы и дали информацию о

работе лодочной станции,

недавно построенной для

владельцев плавсредств.

Председатель товарищест-

ва М. П. Фурман ознакомил

садоводов с планами на

ближайшее время. Выступав-
шие активно критиковали

молодежь, шумно прогули-

вающуюся по ночным ули-

цам. Собрание приняло ре-

шение: все прогулки — лишь

до 22 часов. Разумеется,
молодежь выражала несо-

гласие, но решение собрания
придется выполнять. Такие
деловые собрания с открытым

обсуждением наболевшего и

нужны, и полезны в обще-
стве, где проживают такие

разновозрастные люди.

М. МАРИНИНА.

„Автомобили буквально все

В небольшом магазинчи-
ке «Авто-запчасти» с утра
людно. Автолюбители, как

известно, постоянно ищут

детали для своих любимых
«запорожцев», «москвичей»,
«нив». Вот и сегодня у при-

лавка старичок спрашивает:
«Мне бы копеечную деталь

— накладку!».

— Какую? Переднюю?
Заднюю?

— Переднюю.
— Есть. Только она рань-

ше была копеечной, сейчас
цена 2 тысячи рублей. Бу-
дете брать?

— Да. Две штуки.
— А мне нужен масля-

ный фильтр.
— Приходите в пятницу,

заполонили...
поступит новая партия зап-

частей.
В витринах чего только

нет! Подшипники, шайбочки
всевозможных диаметров,

инструменты. На стенах раз-

вешаны текстропные ремни

— вещь дефицитная во все
времена. Новенькие покрыш-
ки красуются у самого вхо-

да. Стоят на полу тяжелые
аккумуляторы. Словом, есть

у автомобилистов место, где

можно быстро найти ту де-
таль, которую раньше отыс-
кивали годами или, перепла-

чивая, покупали у «левых»

торговцев.

Г. ПЛАХОТНЮК.

Готовятся

к празднику
Коллектив ДК горняков

готовит совместно с АО
«Ленинградсланец» празд-

ничный концерт ко Дню
шахтера. Торжество намече-

но на пятницу, 26 августа,

на 19 часов. В воскресенье,

28 августа, в парке культу-

ры и отдыха тоже будет дан

концерт в честь сланцевских

горняков. Программа и по

объему большая, и по со-

держанию интересна. Шах-
терам концерт должен по-

нравиться — надеются на-

ши самодеятельные артисть!.

Ночные
дискотеки

Те, кто побывал на ноч-

ной дискотеке в кинотеатре

«Труд», которые организует

предприниматель Н. И. Гри-
горьева, стремятся прийти
сюда еще раз. Нравится доб-
рожелательная атмосфера,
хорошая музыка — веду-

щий Алексей Бизин знает

толк в аппаратуре. Нравит-
ся и то, что работает кафе
«Сириус» — спиртное на

дискотеке не продают, но

купить лимонад, шоколад,

жевательную резинку может

каждый. Если и зайдет на

дискотеку человек под

хмельком, то его сразу при-

зовут к порядку. Не поймет
— попросят покинуть поме-

щение.

Дискотеки проводятся уже

около года, каждую субботу
с 23 до 4 часов. И цена

билета приемлемая — 1000
рублей. Сейчас, до конца

августа, в их проведении

объявлен перерыв. А в сен-

тябре любители послушать

хорошую музыку, потанце-

вать могут снова прийти на

дискотеку.

Цитата
на века

На одном из стендов биб-
лиотеки, где собраны образ-
цы мудрости со всего света,

тесно от солидных томов.

Выставка предназначена

для современной молодежи.

И рассказывает она об от-

ношении современных писа-

телей к молодому поколе-

нию. И крупным планом да-

но высказывание Саркисова-
Серазини: «Если все равно

куда идти, то есть смысл

слегка прибавить шагу, что-

бы оказаться первым».

В районной библиотеке
одна из выставок с поэти-

ческим названием «Зовущие
горизонты» состоит из книг

Ф. Абрамова, Д. Гранина,
В. Каверина, А. Макаренко.

Читателям старшего поко.

ления книги этих авторов

хорошо знакомы. Кто в юно-

сти не зачитывался книгой
«Два капитана» или «Педа-
гогической поэмой»?

Для начинающих чита-
телей эта литература станет

откровением и позовет в

даль светлую.
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добычи горючих сланцев

“Г Эстонии есть рубеж
СИХ I J

В прогнозах

Газета «Знамя труда» в № 143 4 августа уже зна

мнла своих читателей с точкой зрения эстонской сторо

на взаимоотношения сланцевских шахтеров и эстонс!

энергетиков^ Предлагаем вашему вниманию еще одну

публикацию по проблемам добычи и использования слан.

Ц а .

Эйфория нефтяного чуда и

сказочно дешевого газа по-

степенно спадает. Особенно
это характерно для Западной
Европы, где устойчивый уро-

вень добычи этих ресурсов

прослеживается не далее

чем на 20 лет, а их миро-

вые запасы оказываются все

более и более труднодостуи.

ными.

Стремительное выравни-

вание цен на энергоресурсы

и продукты их переработки в

Эстонии и других странах

бывшего Союза с мировым

уровнем, понятно, не прихоть

отдельных политиков, а обу.
словленный процесс. Заме-
тим, кстати, что разрыв меж-

ду уровнями этих цен еще

пять лет тому назад по ос.

новным видам энергоресур-

сов (топочный мазут, газ,

уголь) измерялся более чем

Ю.кратной величиной. Се-
годня примерный рост цен

на эти виды ресурсов к 2000
т специалисты оценивают в

пределах до 50 проц., т. е.

это в 5 раз медленнее

складывающегося удорожа-

ния сланца в Эстонии.
Теперь можно оценить,

насколько стремительно, а

потому и болезненно должен

строиться процесс выравни-

вания цен на эстонские слан-

цы в исчислении на единицу

условного топлива с миро,

вым уровнем цен на твер-

дые энергоносители, если

газ и нефтепродукты рес-

публика уже сегодня поку-

пает по мировым ценам.

Если за основу принять та-

кие предпосылки, можно по-

пытаться взглянуть на бли-
жайшую перспективу основ-

ного ресурса республики —

горючих сланцев. При этом

исключим из наших подхо-

дов и взглядов всякого рода

политические кульминации,

к которым, к сожалению,

нет-нет да и прибегают да-

же специалисты.

Сегодня без какого-либо
преувеличения сланцедобы-
вающую отрасль можно от-

нести к одной из наиболее
экономически ослабленных
отраслей республики.

Причины «страусиной»
политики по отношению к

сланцедобывающей, а зна-

чит, и к сланцеэнергетиче-

ской и химической отрас-

лям, очевидны:

— ускоренного возврата

вложенного сюда капитала

не получишь, а положитель-

ное сальдо в бюджете иметь

престижно:

— тенденция удорожания

1 т сланца — удел горнодо-

бывающих отраслей, а на

эстонских шахтах и разре-

зах, где треть парка машин

работает уже по второму

сроку, она будет усиливать-

ся:
— наконец, старение шахт

и разрезов (ведь воспроизвод-

ство мощностей равно нулю)
— это прежде всего декон-

центрация подземных и по-

верхностных коммуникаций
— и снова удорожание тон-

ны сланца.

Можно ли, не считаясь с

этими основными производ-

ственными причинами удо-

рожания тонны сланца, рас-

считывать, что добыча этого
важнейшего республиканско-
го энергоресурса остановит-
ся в своем спаде в 1995 го-

ду хотя бы на 12-миллион-
ном уровне?

Маловероятно! По одной
и главной причине — вос-

производство мощностей и

обновление технической ба-
зы перспективных шахт и

разрезов опоздало на 7 — 8
лет и не проводится. На

большинстве шахт и разре-

зов, даже относительно мо-

лодых («Виру», «Эстония»,
«Айду»), интенсивность ста-

рения парка машин в два и

более раз превосходит его

обновление. Естественно,
каждый год промедления

технической переоснастки

будет обходиться все доро-

же и дороже. К примеру, се-

годня техническая переосна-

стка разреза «Айду» оцени-

вается в 10 миллионов дол-

ларов. Она бы оказалась не

столь капиталоемкой, если

бы была начата хотя бы в

1990 году.

Годовая загрузка сланце-
вых шахт и разрезов —

основной параметр, опреде-

ляющий их экономику. От
максимального уровня в 31
млн. т 20 лет тому назад

она снизилась на начало

1994 года до 15 млн. т, и

не исключено, что составит

на начало 1995 года 12 млн.

т. За аналогичный период и

главным образом за про-

шедшие три года промыш-

ленность республики поте-

ряла 40 процентов своих

мощностей и начинает по

всем признакам наращивать

свои мощности и объемы
производства.

Реален ли этот процесс

без становления экономики

сланцедобывающей и смеж-
ных с ней энергетической и

химической отраслей?
Маловероятно! Хотя бы

потому, что на долю сланца

в производстве электроэнер-
гии в Эстонии приходится

более 90 процентов.

Нужно, если придержи-

ваться реальных оценок,

признать, что время техни-

ческого обновления сланце-

добывающей отрасли упуще-

но. Трудно понять, почему

правительство с этими реа-

лиями не считается! Оста-
вим в стороне экономиче-

ские критерии и будем исхо-

дить из очевидной предпо-

сылки — альтернативы го-

рючим сланцам в топливно-

энергетическом балансе рес-

публики нет. Тогда вот как

должна была бы строиться

оценка сегодняшней отрасли:

— более чем двукратный
спад добычи сланца парал-

лельно с активным старени-

ем действующих мощностей;
— ни одна из отраслей

республики не оказалась

столь беззащитной перед
разграблением ее энергоком-

муникаций искателями цвет-

ного металла:

— все нарастающий про-
цесс обнищания отрасли, из-
бранной для апробации по-

литики регламентирования

Цен;

— наконец, на фоне до-
вольно бурного предприни-

мательского бума потеря и
без того слабых признаков

привлекательности шахтер-
ского труда.

Как видно, судьба бедной
Золушки уготована сланце-

добывающей отрасли по од-

ной причине: это отрасль,
удорожающая производство

других отраслей. В зарубеж-
ной практике добычи твер-
дых энергоносителей это
принято считать объектив-
ным процессом, поскольку
доход условно-убыточных
топливопроизводящих отрас-

лей так или иначе, но в ко-
нечном итоге выражается
валовым доходом региона

или республики в целом.
Именно поэтому в той же

Германии (в Северной Вест-
фалии) разработаны нормы

покрытия таких удорожаю-
щих факторов добычи угля,

как ухудшение горных усло-

вий, повышение трудоемко-

сти шахтерского труда. В
Эстонии делают вид или по

незнанию полагают, что та-

ких факторов на сланцевых

шахтах и разрезах не су-

ществует.
Отчисляемый в виде нало-

говой ставки из дохода на

частичное покрытие такого

рода удорожание «угольный
пфенниг» поддержало при

опросе в Германии более 70
процентов налогоплательщи-

ков. В Эстонии, наоборот, об-
стоятельства представляют-
ся так, чтобы налогоплатель-

щик узрел в сланцедобываю-
щей отрасли одного из глав-

ных виновников отощания

своего кошелька. Утвержде-
ние, что сланцеразработчики
ведут круговой прессинг за

свой уровень цены на сла-

нец, абсурдно по своей при-

роде. Можно расчетно дока-

зать, что республиканская
экономика не окажется в

убытке от покрытия части

удорожающих факторов
сланцедобывающей отрасли

за счет дотации из бюдже-
та. Однако убедительнее
прибегнуть к зарубежному
опыту. Скажем, Франции и

Германии, где угледобываю-
щие отрасли можно отнести

к числу наиболее совершен-

ных горнодобывающих про-

изводств Европы.
Франция. Субсидии пра-

вительства этой страны по-

крывают 60 процентов убыт-
ков угольной промышленно-

сти. По мнению специали-

стов, эти убытки обусловле-
ны:

— структурной реоргани-

зацией (закрытие шахт, не

имеющих будущего) и тех-

ническим обновлением шахт-

ного фонда;
— проведением концент-

рации горных работ на шах-

тах с наилучшими шансами.

Я позволю себе заметить:

разве эстонские шахты и

разрезы нуждаются в каких-

либо других решениях?
Германия. Дословно:

«...Бундесрат ФРГ принял

решение по проекту Комис-
сии ЕС о регламентировании

государственных дотаций ЕС
для горной промышленно-

сти» (это относится на 1992
— 1993 гг.). И далее «...дей-
ствующее регламентирова-
ние согласно решению от 30
июня 1986 г. по смыслу

должно сохраниться, чтобы
угольные бассейны ЕС и

впредь могли вносить необ-
ходимый вклад в энерго-

снабжение...» («Глюкауф»
№ 1 за 1994 г.).

Вряд ли можно усомнить-

ся в приемлемости в этой
части практики Германии и

Франции, если добавить, что

они за счет собственных про-

изводств обеспечивают свою

угольную промышленность

техникой и материалами, а

Эстония — только за счет

внешнего рынка.

Наконец, о себестоимости
и цене одной тонны горюче-

го сланца. Вот уже более
двух лет активно полемизи-

руем, на каком уровне они

должны формироваться.
Всем бы, в том числе и шах-

терам, хотелось, чтобы удо-

рожание и рост цен на сла-

нец происходило как можно

медленнее. Давайте загля-

нем вовнутрь этого механиз-

ма! Вот реальная картина

изменения себестоимости
тонны сланца (а это более
90 процентов его цены) по

двум наиболее стабильным
предприятиям.

Шахта «Виру». В период

с 1992-го по 1993 год себе-
стоимость увеличилась в

2,03 раза, при этом удель-

ные затраты на используе-

мые здесь привозные мате-

риалы за этот период уве-

личились в 1,7 раза.

Разрез «Нарва». Ее рост

за этот период превзошел

двукратный уровень, в том

числе рост удельных затрат

на материалы также в 2,0
раза.

Можно ли замедлить темп

удорожания тонны сланца?
Несомненно можно, если

привести в действие ряд

удешевляющих факторов и

среди них прежде всего:
упорядочение производст-

венной структуры сланцедо-

бывающей отрасли, исполь-

зуя в ее составе определен-

ную долю частной собствен-
ности; введение жесткой за-

висимости уровня заработ-
ной платы работника от ре-

ального дохода предприятия.

Повторение прошлого? Ни-
чего подобного, если дейст-
вительно выделить ту часть

работ и услуг в производст-

венном цикле, которые бу-
дут строиться на договор-

ной основе с частной фир-
мой, или если частный (ак-
ционерный) капитал получит

возможность с выгодой уча-

ствовать в производственном

процессе.
По мнению (см. «Эстонию»

от 20 апреля 1994 г.) Мяр-
та Мыттуса (Эстонская АН),
цена тонны сланца к концу

столетия поднимется до 100
ЕЕК. Очевидно, молено бы-
ло бы согласиться и с этим

прогнозом, если предполо-

жить, что в предстоящие 6
лет не предвидятся затраты

на обновление перспектив-

ных шахт и разрезов,

исключено строительство но-

вых, а заработная плата

эстонского шахтера не пре-

высит к этому времени 300
долларов (сегодня она близ-
ка к 200 долларам) и будет
все же в 7 раз ниже сегод-

няшнего уровня немецкого

шахтера.

Но если именно так пред-

положить, то можно усом-

ниться, что отрасль вообще
продержится еще 1995 год.

А как в действительности
могла бы оцениваться себе-
стоимость тонны сланца?

Не стану утверждать, на-

сколько доверительны прог-

нозы, если их делать по от-

расли и руководствоваться
критериями республиканско-
го уровня. Они несомненно

будут более близкими к

ожидаемой реальной ситуа-

ции, оцениваемой для кон-

кретно действующего пред-

приятия. Так мы и посту-

пили. Прогнозируемый гос-

подином Мыттусом уровень

себестоимости и цен будет
достигнут на 5 лет раньше.

Чтобы в этом убедить, не

нужны сложные расчеты.

Достаточно просто-напросто

проследить динамику себе-
стоимости тонны сланца и

ее основного элемента «ма-

териалы» по любому дейст-
вующему сланцедобывающе-
му предприятию за период

с октября 1992 года по март

1994 года.

Законы рынка едины для

производителя и потребите-
ля — это, утверждают,
истина. И если мы в него

вступаем, с ними придется

считаться. Не может поэто-

му шахта или разрез опла-

чивать поставки, к примеру,

дизельного топлива по 150
долларов за тонну (мировой
уровень), а продавать без-
убыточно сланец, заклады-

вая в его себестоимость толь-

ко половину стоимости это-

го топлива.

Варианты альтернативно-

го сланцу топливного ресур-

са в республике на ближай-
шие пять лет не реальны.

Вывод, следовательно, один:

надо поддерживать его до-

бычу и развитие сланцевых

шахт и разрезов, по край-
ней мере, на этот период и

основательно взвесить пер-

спективу хотя бы на бли-
жайшие десять лет. (По
«Ливико», кстати, такого

рода проблем не возникает.

Потому министр Юргенсон
уверен в необходимости
оставлять его в собственно-
сти государства). Вопрос
другой: каких шахт и разре-

зов? На какой структурной
основе должна базироваться
отрасль? Если не попытать-

ся на эти вопросы ответить,

непонятно, кому адресовать

рассмотренное выше. Сле-
дует сформулировать хотя

бы главное — какую произ-
водственную структуру и ка-

кую организационно-право-

вую основу для сланцедобы-
вающей отрасли избрать?

Распространенное среди

некоторых специалистов мне-

ние — предоставим всем

экономическую самостоя-

тельность, кто сильней и

оборотистей, у кого в руках

оказались более богатый
природный ресурс и произ-

водственный потенциал, тот

и выживет, — вряд ли мо-

жет стать схемой выхода

отрасли из тупиковой ситуа-

ции. Остальным по законам

рынка суждено будет пре-

вратиться в банкрота. Ну а

дальнейшая судьба горного

предприятия известна: запа-

сы полезного ископаемого^
остались — консервируют,

если они у черты доработ-
ки — шахту закрывают и

затапливают. Эта схема в

мировой практике горного

производства отработана. Не
ошибиться бы, используя ее

опыт в Эстонии. Ведь это

не просто 200 хотя и круп-

ных, но разрозненных про-

мышленных предприятий
Эстонии, которые так или

иначе будут в ближайшие
годы выставлены на торги,

а 80 из них уже внесены в

списки приватизации. Это в

отличие от них связанные по

технологическим признакам

предприятия (шахты — под-

земная технология, разрезы

— открытый способ добы-
чи), разрабатывающие одно

месторождение горючих

сланцев, а потому подчинен-

ные единым требованиям и,

условиям ведения горных

работ. У этих шахт и разре-
зов единые потребители, и

ко всему прочему они тяго-

теют на протяжении уже не-

скольких десятилетий к

централизованным услугам

транспорта, ремонта, снаб-
жения и другим услугам.

Следовательно, упрощен-

ные представления — раз-

рушить отраслевые связи и

отрубить социалистические

корни, и процесс капитали-

зации пошел, — здесь не

подойдут. Придется считать-

ся и с таким немаловаж-

ным обстоятельством, как

возмещение рабочих мест в

случае закрытия части шахт

и разрезов.

По нашим представле-

ниям, группа неперспектив-

ных сланцедобывающих
предприятий может быть в

ближайшие годы перепрофи-
лирована и, выгодно исполь-

зуя свои остатние природ-

ные ресурсы и производст-

венные фонды, продолжать

приносить доход.

Необходимость субсидиро-
вания второй перспективной
части шахт и разрезов, раз-

умеется, не исчезнет, но

объем субсидий может ока-

заться достаточным, чтобы
после технического обновле-
ния построить добычу и по-

ставки горючих сланцев из

расчета потребностей не

только внутреннего, но и

внешнего рынка.

Яков ФРАИМАН,
кандидат технических

наук.

(«Северное побережье»,
21 июля, г. Кохтла-Ярве),
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К УЧЕБНОМУ ГОДУ ГОТОВЫ

I  

НАШИ  

Все ближе 1 сен-

тября. О том, как

идет подготовка к

новому учебному го-

ду, мы беседуем с

директором школы

№ 4 Аркадием Мат-
веевичем Сташев-
ским.  

ИНТЕРВЬЮ  

— Ремонт практически
закончили — сделали «кос-

метику» во всех классах, в

коридорах. Все делали свои-

ми силами, в ремонте уча-
ствовали все — от техниче-

ских работников до директо-

ра школы. Благодарен роди-
телям — они помогли обно-
вить классы. И старшекласс-

ники, 7 человек, работали в

школе вместе с учителями

— у них была создана своя

строительная бригада. За
работу ребятам заплатили,
они смогли внести свою леп-

ту в семейный бюджет.
Но нынче сделали не

только косметический ре-
монт, но и более серьезное

дело осилили — заменили

^мягкую кровлю на учебно-
^Лроизводственном помеще-

нии, на спортзале: уложили
рубероид, покрыли мастн-

«гкой. Теперь дожди не страш-

'•ны, думаю, лет шесть — во-
семь эта кровля простоит.

Второе, не менее важное
дело — это замена части по-

лов в классах, коридорах, в

спортзале.
Отремонтировали и фасад:

цоколь заштукатурили, по-

крыли черным лаком, окна

покрасили. Лак — дорого-
стоящий — выделили шефы
— «Севзапметаллургмон-
таж».

— Значит, шефские свя-

зи не нарушены?
— Конечно, как прежде,

предприятие выделять сред-

ства на ремонт школы не

может — само в трудном

финансовом положении. Но
чем могут, помогают, отказа

’дет. Начальник предприя-
тия И. И. Голенко был в

"школе, смотрел, что можно

сделать. Скоро нам потре-
буется провести ревизию

отопительной системы, они

пЧгшлют специалиста, все

досконально проверят. К
шефам у меня претензий
нет, в такое трудное время

школу не забывают.
— Аркадий Матвеевич,

даже присутствие в школе

городского лагеря отдыха не

помешало в срок закончить

ремонт?
— Не помешало. Пока

работал лагерь, а вторая

смена закончилась в конце

июля, покраской мы не за-

нимались, делали другие ра-

боты. Ведь особенно в июне,

когда стояла холодная дожд-

ливая погода, ребята немало

времени проводили в поме-

щении, спали здесь, и они

бы страдали от запаха кра-

ски. Мы старались, чтобы
ремонт никак не помешал

им хорошо отдохнуть.

— И с этой задачей спра-

вились. Отдых ребят был
организован, и школу отре-

монтировали. Сколько ребят
сядут 1 сентября за парты?

— 350 человек. Нынче
открываем три первых клас-

са: один по программе трех-

летнего обучения, и два —

по четырехлетней програм-

ме на базе детских садов

№ 11 и № 12. В детсаде

№ 1 1 улге несколько лет ра-

ботает подобный класс, а в

детском саду № 12 впервые

его открываем. Проводили
собрания, я беседовал с ро-

дителями, и большинство
выразили желание отдать

ребенка в школу. В обоих
садах созданы хорошие усло-

вия для обучения перво-

классников. Решен и кадро-

вый вопрос — в одном из

классов будет работать мо-

лодой специалист, в другом

— учительница со стажем.

— Аркадий Матвеевич, а

как в целом школа обеспе-
чена педагогическими кадра-

ми?
— На мой взгляд, удов-

летворительно — спасибо
пенсионерам, они выручают.

Правда, хотелодь бы иметь

еще одного учителя немец-
кого языка и преподавателя

физкультуры. На тех, кто

есть, падает слишком боль-
шая нагрузка. Других пред-

метников достаточно. Сей-
час ищу только учителя

труда. Предложения есть,

хочется выбрать наиболее
достойного претендента —

ведь ему работать с детьми.

— Будет ли что-то новое

в учебном процессе? Воз-
можно, какие-то дополни-

тельные курсы вводите в

программу?
— Продолжим работу по

дифференцированному обу-
чению в среднем звене —

так называемые сильные и
слабые классы. На мой
взгляд, создание таких клас-

сов дает возможность более
плодотворно работать спо-

собным, сильным ребятам и

слабых подтягивает. В тече-

ние года не один ученик из

слабого перешел в сильный
класс. И это радует.

А если говорить о новых

предметах, то второй год ре-

бята будут изучать курс по

мировой художественной
культуре. Его ведут препо-

даватель музыки Алевтина
Анатольевна Семенова и

бывший выпускник нашей
школы, ныне студент-заоч-

ник педагогического универ-

ситета Михаил Иванов.
Курс очень интересный, по-

знавательный — большин-
ство ребят с удовольствием

посещают эти уроки.
А в остальном программа

традиционная.
— Аркадий Матвеевич,

думаю, родителей, особенно
тех, у кого дети учатся в

начальных классах, волнует

вопрос: будут ли организо-

ваны группы продленного

дня? Как дети будут питать-

ся?
— По группам продлен-

ного дня могу ответить одно-

значно — они будут рабо-
тать. Те родители, которые

хотят, чтобы их ребенок и

во второй половине дня был

под присмотром, могут

оформить его в такую груп-

пу. Как будет организовано

питание, будет ли бесплат-
ное -— об этом сказать не

могу, пока ничего не ясно.

Все зависит от финансиро-
вания. Хотя я убежден •—

завтраки необходимы, для

детей из малообеспеченных
семей — бесплатные. Не
секрет, что есть семьи, в

которых дети недоедают: в

прошлом году были случаи

голодных обмороков. И для

таких детей школьные завт-

раки были бы хорошей под-

держкой. Ну, какая учеба,,
какие знания могут пойти
на ум ребенку, если он го-

лодный?
Понимаю, в городском

бюджете не густо. Но если

есть хоть какая-то возмож-

ность, то питание школьни-

ков просто необходимо орга-

низовать: для части детей,
чьи родители обеспечены,
платное, для других — бес-
платное. Надо поддержать

детей, физическое состояние

ребят далеко от желаемого.

— Сейчас все Ваши ду-

мы о предстоящем учебном
годе, о тех учениках, что

придут в школу. Но хоте-

лось бы вспомнить и о вы-

пускниках — как они опре-

делились, куда пошли учить-

ся?
— Мы выпустили 28 де-

вятиклассников. Все устрое-

ны: большинство — 19 че-

ловек, будут учиться в го-

родском ПТУ № 15, двое —

в Выскатском ПТУ, трое

поступили в Сланцевский
индустриальный техникум,

а четверо пошли в десятый
класс. Никто не остался

болтаться без дела, сыгра-

ла свою роль профориента-
ционная работа, которую ве-

ли с выпускниками в тече-

ние года.

— Аркадий Матвеевич,
для Вас 1 сентября празд-

ничный день?
— Конечно, это празд-

ник, волнующий и радост-

ный, хотя уже идет 49 год

моего педагогического ста-

жа. Только в этой школе я

работаю 27-й год. Но все

равно всегда ждешь начала

нового учебного года, встре-

чи с ребятами. Сейчас вол-

нуюсь об одном — только

бы все вернулись в школу,

живые и здоровые, время-то

нынче такое беспокойное. А
школа к встрече ребят гото-

ва.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ

ПОЧТЫ

КРИК
Уважаемый господин Я. Я.

Богданов, глава администра-

ции района! К Вам обраща-
ется средний и младший ме-

дицинский персонал больни-
цы. Именно больницы, т. к.

поликлиника теперь зараба-
тывает деньги себе сама. А
вот за нас замолвить сло-

вечко некому. Всякому тер-

пению приходит конец. Вы
и вся администрация в одно

прекрасное утро можете

увидеть перед окнами свое-

го здания бастующих меди-
ков.

Вам, вероятно, трудно по-

нять нашу санитарку, у ко-

торой оклад 20800 рублей,
или медсестру с ее 49920
рублями. Молодые сестры и

санитарки очень сожалеют,

что они не пенсионеры. Да-
же минимальная пенсия

больше, чем наши оклады.

А сестра-хозяйка — чело-

век с материальной ответст-

венностью в десятки мил-

лионов — получает 27 ты-

сяч рублей. Сколько меди-

ков смогут выжить на эту

нищенскую зарплату?
Еще немного, и «скорая

помощь» будет привозить

больных куда угодно, но не

в приемный покой нашей ни-

щей больницы, где вольные
уже забыли вкус сливочного

масла и сахарного песка.

Многих медикаментов не

хватает. Оборудование сто-

летней давности. Неужели
дело идет к тому, что боль-
ные будут к нам поступать

не только со своими шабаш-
ками, лекарствами, ложка-

ми, кружками, но и с по-

стельным бельем вместе с

кроватью. Спрашивается,
зачем тогда сущест-

вует 4-этажное здание по

ул. Кирова, д. 52? Ве-
роятно, Вы, Яков Яковле-
вич, поправляете свое здо-

ровье в Санкт-Петербурге и

потому не знаете катастро-

фического положения нашей
больницы.

Отправляя в редакцию

этот «крик души» мы все-та-

ки надеемся, что Вы его

услышите. Мы верим, что

Бог на свете есть, и каждому

воздастся свое.

Всего 35 подписей млад-

шего и среднего медперсо-

нала.

’ ВОЗВРАЩАЯСЬ

К НАПЕЧАТАННОМУ

Продолжить тему о на-

ших «братьях меньших» я

решила после звонка инва-

лида Великой Отечественной
войны М. С. Григорьева в

отдел культуры. В местной
газете № 128 от 12 июля

1994 г. очень хорошо и по-

нятно описаны примеры не-

правильного содержания со-

бак и возможные последст-

вия от этого. Позволю себе
отбросить деликатность: со-

гласитесь, не каждому, так

сказать, по духу «арома-
угы», исходящие от ежеднев-

ных многочисленных «от-

меток» под окнами, возле

входных дверей, на лестнич-

ных клетках, на тротуарах.

Я не раз слышала, как воз-

мущаются дворники: одно
дело убрать простой мусор,

и другое — такие отходы.

Ведь есть такие крупные со-

бачки... И уж настоящий
вандализм — это выгул со-

бак как на территориях па-

мятников истории, так и на

территориях, прилегающих
к ним.

В частности, речь идет о

братском захоронении «Се-
верная окраина». Ведь так

соблазнительны опрятные

дорожки и газоны мемо-

риала. Просто в голову не

приходит, как можно, попи-

рая все святое, выводить

сюда четвероногих питом-

цев! Собаке ведь все равно,
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где гулять, главное, что ей

предоставили свободу. А
вот хозяин или хозяйка же-

лают эстетики. Это понятно,

но в нашем случае бесспор-
но следует решить: или

чтить память усопших и гу-

лять по мемориалу одному,
или гулять с собакой в дру-

гом месте.

Там же, на «Северной
окраине» постоянно бывают
группы из детских садов:

воспитатели прививают де-

тям любовь к красоте при-

роды, уважение и память к

павшим за нашу Родину,
познание истории и т. д. И
где гарантия, что при выгу-

ливании собак без поводка

(как это делается постоян-
но) не произойдет случай, по-

добный описанному в «Зна-
мени труда» (№ 128 от 12
июля 1994 года)?

Когда хозяину собаки де-

лают замечание, иной раз

такое можно услышать... А
некоторые, у кого собака
ростом с теленка, держат се-

бя высокомерно, а иногда и

развязно — мол, ну-ка, по-

выступай... Комментарии
тут излишни. И я вполне
согласна с жителем города

И. Ильиным, что надо тре-

бовать выполнения Правил
и наказывать нерадивых хо-

зяев собак в отдельных кон-

кретных случаях. А для это-

го в первую очередь сле-

дует в местной печати пол-

ностью привести эти прави-

ла, далее, при регистрации

собак в жилищно-эксплуата-
ционной конторе выдавать

эти правила под роспись, и

время от времени делать

специально направленные

рейды с последующим осве-

щением результатов рейдов
на страницах газеты. Для
совсем бестолковых хозяев

собак при входах на братское
захоронение «Северная
окраина» установить таб-
лички — «Выгул собак за-

прещен». На других захоро-

нениях, мне кажется, собак
не выгуливают.

Возможно, читатель поду-

мает, легко рассуждать,

когда нет собаки. Есть и у

меня такой «дружок». Два
года назад подобрала бездом-

ного. Беспородный, как

принято говорить. И тоже

не все гладко бывает: гав-

кает при каждом звонке в

дверь, скулит, когда нужно

по нужде, играет в игруш-

ки, издающие писк и т. д.

Однако, соседи понимают,

это нормальные собачьи по-

ступки. Но, думаю, обяза-
тельно сделают замечание,

если выйдя с собакой на

улицу, мы остановимся сра-

зу же у подъезда. Поэтому,
иногда прямо бегом, довожу

пса до ближайшего пу-

стыря. И никаких проблем.
Собаки умны и ведут себя
сообразно поведению хозяи-

на. Иногда достаточно толь-

ко интонации, жеста и т. д.
Так что все зависит от об-
щей культуры самого хо-

зяина.

С «организованными со-

баками» можно навести по-

рядок, во всяком случае

есть с кого спросить. А вот

что делать с бездомными?

Сердце сжимается, когда за

тобой увяжется такая: ху-

дая, больная, с грустными

просящими глазами. Чем
она виновата, откуда наше

бессердечие? Пока писала

эту заметку, столкнулась с

фактом, подтверждающим

еще раз жестокость таких

«любителей животных»:
придя утром на работу, мы

обнаружили на лестничной
клетке щенка примерно ме-

сячного возраста. Кто-то на-

игрался и проявил «заботу».

Обращаюсь к вам, бессер-
дечные, бездушные люди.

Спокойно вам спится? Воз-
можно, когда-нибудь и с ва-

ми так поступят. Я не знаю,

можно ли что-нибудь пред-

принимать в случае нежела-

ния иметь от своей собаки
потомство. Пусть ответят

специалисты. Во всяком

случае безнравственно полу-

чать потомство, а потом вы-

брасывать на улицу. При-
зываю вас — давайте поду-

маем: как избежать увели-

чения и без того немалого

количества бездомных жи-

вотных!

И еще одна, требующая
серьезного подхода пробле-
ма: это места для кратко-

временного выгула собак.

Вспомните фильм «Брилли-

антовая рука» и кадр, где

двор и табличка «Место
выгула собак». Это именно

оборудованная площадка

(спланированная территория,

посыпанная песком или за-

росшая травой, отведенная

специально для этих целей).

Собаку в течение дня нуж-

но вывести по нужде мини-

мум три раза. У работаю-

щего хозяина собаки време-

ни в обрез, а бежать на

места выгула, определенные

решением администрации

района, согласитесь, попро-

сту некогда. Конечно, это

(Окончание на 4-й стр.).
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не оправдывает примеры,

которые приведены в нача-

ле заметки: здравомысля-

щий хозяин уведет собаку
подальше от подъезда. Но
на сегодняшний день вопрос

о таких площадках остается
открытым.

Итак, подводя итог всему

вышенаписанному, я, как от-

ветственный секретарь Слан-

цевского отделения общест-
ва охраны памятников, хочу

надеяться, что общими уси-

лиями мы сможем научить-

ся выполнять установлен-
ные правила содержания со-

бак, уважать чувства лю-

дей, которые по каким-либо
причинам не хотят заводить

их, а также чтить и сохра-

нять наши памятники исто-

рии, архитектуры и культу-

ры.

В. ФРОЛОВА,
ответственный секре-
тарь Сланцевского от-

деления ВООПиК.

ВЫБОРГСКИЕ
Многоцелевые лесовозы-

пакетовозы, способные со-

вершать рейсы в тропиках и

высоких широтах — новая

продукция акционерного об-
щества «Выборгский судо-

строительный завод». Го-
ловное судно серии, зака-

занной Северным морским

пароходством, готово выйти
в море, завершив перед

этим швартовные испыта-

ния. Транспорты дедвейтом
6,5 тысячи тонн, рассчитан-

ные на перевозку древеси-
ны, контейнеров, различно-

го оборудования, по мнению

экспертов, могут успешно

противостоять конкурентам

на фрахтовом рынке Скан-
динавии и Западной Евро-
пы. Небольшие размеры су-

хогрузов помогут им расши-

рить географию судоходства

за счет заходов в мелковод-

ные акватории, к примеру,

гавани Заполярья.
Корабелы, спустя почти

два десятилетия, вернулись

к своей профилирующей но-

менклатуре изделий — су-

дам торгового флота. До сих

пор на заводе строились по-

Российские фермеры близ-
ки к тому, чтобы впасть в
уныние. Выделенный госу-

дарством кредит в 160 мил-
лиардов рублей так и не

дошел до сельского частни-

ка, который к началу весен-

не-полевых работ остался

без семян, без горючего, без
удобрений. Сев яровых был
практически сорван: по сло-

вам президента Ассоциации
крестьянских (фермерских)
хозяйств и сельхозкоопера-

торов России (АККОР) Вла-
димира Вашмачникова, толь-
ко по Ярославской области
недосев охватил 50 процен-

тов земель, что, естествен-

но, скажется и на будущем
урожае.

А в коллективных хозяй-
ствах? Им все-таки полегче.

Банки охотнее выдают кре-

диты бывшим колхозам-сов-

хозам, поскольку те распо-

лагают имуществом, которое

может быть принято в ка-

честве залога. Фермерам же
в основном просто нечего

заложить — даже тем из
них, кто, вроде бы, вышел

из колхоза с причитающим-
ся ему паем. Ведь этот пай,
объясняет Владимир Баш-
мачников, вопреки закону,

по сей день выдается без
всякой индексации в ценах

1989 года. Получил свои 20

КОРАБЛИ
лупогружные и самоподъем-
ные буровые установки,

предназначенные для раз-
ведки, добычи нефти и газа

в открытом море. Долгое
время верфь не испытывала
трудностей с заказами, од-

нако пришли другие време-

на, нужда в стальных остро-
вах-гигантах, похоже, отпа-

ла.

Отказ давних партнеров

выборжан — газовиков и

промысловиков от буровых
установок, которых было по-

строено на верфи около де-

сятка, не застал врасплох

заводчан. Стратегический
прогноз позволил им забла-
говременно выйти на новых

заказчиков, согласовать с

ними совместный план дей-
ствий, объем работ. Так на-

чалась реализация проекта
для моряков Архангельска,
которым будет поставлено
пять судов новой серии.

Однако, считают акционеры,
не исключено, что придется

вновь обратить коммерче-

ский взор к морским газо- и

нефтедобытчикам.
(СПб— ТАСС).

тысяч — и ни в чем себе
не отказывай.

Что же касается собствен-
но фермерских банков (в си-

стеме АККОР их 14), то они

в большинстве сами на гра-
ни ликвидации. Особенно
после недавнего решения

Центробанка о повышении

минимального уставного ка-
питала коммерческих банков
со 100 миллионов до 2 мил-

лиардов рублей. С кого со-

берешь такие деньги? Фер-
меры бедны, а если набрать
акционеров за пределами
их круга, банк перестанет
быть фермерским.

Ситуация вдвойне обид-
ная, если учесть ее повто-
ряемость с вариациями из

года в год. На словах мы

всячески поощряем и при-
ветствуем фермеров, на де-

ле же ставим перед финан-
совым барьером, который
они сами не в силах преодо-

леть. Между тем как раз

это сословие могло бы стать

той малой закваской, кото-

рая, согласно Библии, ква-

сит все тесто. Ведь сюда

приходят лучшие люди, не
боящиеся тяжелого труда и

ответственности.

Чтобы твердо стать на
ноги, фермеру требуется
лишь минимальная помощь
экономических министерств,
финансовых органов и, ко-

Конверсируемые площа-
ди АО «Кировский завод»
предполагается предоставить
для сборки и испытаний га-

зовых турбин известной аме-

риканской фирмы «Джене-
рал электрик».

Соответствующий мемо-

рандум об этом подписали
в Петербурге представители
сторон. Как рассказал кор-

респонденту СПб — ТАСС
Борис Лобода, директор за-
вода «Электромаш», входя-

щего в петербургское АО,
энергетическое оборудова-
ние будет ориентировано на
зарубежный рынок, включая

США. Комплектующие пла-

нируется доставлять мор-
ским путем в Петербург, где
«Кировский завод» намерен
оборудовать соответствую-

ГРИБЫ И ОВОЩИ
Первые эксперименталь-

ные агрегаты для сушки

овощей, грибов и другой
продукции изготовлены на

петербургском заводе точ-
ных электромеханических

приборов. Сушилки малога-
баритные, ресурсосберегаю-
щие, удобны для фермеров
и садоводов- любителей. При-
обрести их можно всего за

50 тысяч рублей. Выращи-
ванию и сохранению овощей

нечно, законодателей. Ну-
жен закон, утверждающий
частную собственность на
землю и позволяющий кре-

стьянам брать ссуду под за-
лог земли (ипотечное пра-

во), а банкам — свободно
распоряжаться этим залогом
в случае невыплаты долга.
Нужна система налогов, не

препятствующая, как сегод-
ня, объединению фермеров
в ассоциации для переработ-
ки и сбыта своей продук-

ции: иначе не видать нам
возрождения знаменитых в

столыпинские времена мас-
лобоен. Необходима, наконец,
гибкая сеть кредитных уч-
реждений, в том числе и ма-
лых банков, и. может быть,
совсем больших кредитных
товариществ, способных по-
служить опорой в трудный
момент.

Сегодня, вопреки всем
трудностям, частный сектор
на селе сохраняет тенден-
цию к расширению. На 1
января в России было за-
фиксировано 270 тысяч
фермерских хозяйств, сей-
час их 284 тысячи, к концу
года можно ожидать увели-
чения этой цифры до 300.
При бережном отношении
они могли бы стать локомо-
тивом рыночных преобразо-
ваний на селе.

(ИТАР-ТАСС).

щий причал. Эксперты аме-
риканской фирмы, побывав-
шие ранее на «Электрома-
ше», высоко оценили техно-
логическую готовность це-
хов, где прежде собирались
турбоустановки для кораб-
лей ВМФ.

Директор «Электромаша»
сообщил также, что бизнес-
план совместного российско-
американского производства
ожидается к концу 1994 го-
да. Консалтинговым фирмам
на эти цели уже выделены
сответствующие средства
правительством США в рам-

ках содействия конверсион-
ным российским програм-
мам и фирмой «Дженерал
электрик».

(СПб— ТАСС).

БУДУТ ВЫСУШЕНЫ
предназначены и другие но-

винки коллектива. Выпуска-
емые на заводе теплонагре-
вательные приборы с термо-
регуляторами позволяют ав-
томатически поддерживать

нужную температуру в пар-
никах и овощехранилищах.

А птицеводам по душе при-
дутся инкубаторы емкостью

до 70 яиц.

(СПб— ТАСС).

Евгении Владимировне
БАУРОВОИ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем здоровья и счастья,

долгих лет жизни.
Беловы.

Евгении Владимировне
БАУРОВОИ

С юбилеем тебя поздрав-

ляем! Здоровья и счастья

желаем! Пусть щек не кос-

нется слеза. Пусть радост-

ным блеском сияют глаза.

Пусть рядом с тобой будет
только удача, хоть в жизни

порой и бывает иначе.
Муж, дети, внуки.

ТОО «СЛАНЦЫЗАП-
СТРОИКОМПЛЕКТ»

ПРОДАЕТ
населению и организациям

по безналичному и за на-

личный расчеты
СТЕКЛОБЛОКИ,
СТЕКЛО,
РУБЕРОИД,
КИРПИЧ,
ЦЕМЕНТ,
ПЛАСТМАССОВЫЕ ПО-

РУЧНИ,
РУКАВИЦЫ х/б.
Принимаются заявки и на

другие строительные мате-
риалы. Звонить: 2-17-07,
2-13-42, 2-34-32.

2—1

Продается машина ВАЗ
2101 в отличном состоянии.

Звонить вечером: тел. 42-
895.

3—2

Куплю двухкомнатную

квартиру. Тел. раб. 21-642,
спросить Данилову.

Куплю неисправный авто-

мобиль. Тел. в Кингисеппе
(275) 23-149 вечером.

Продаются дом в Лучках
и! квартира в Сланцах. Тел:
73-992, 21-814.

Продаются нетель и сено.
Тел. 62-461.

•
Продаю машину ЗИЛ-157,

М-423. Тел. 2-33-44:75-780.

Коллектив АО «Сланцы-
хлеб» выражает глубокое со-
болезнование родным и близ-
ким по поводу смерти АНА-
СТАСЕНКО Екатерины
Александровны.

) Коллектив Государствен-
ной налоговой инспекции по

Сланцевскому району глубо-
ко скорбит по поводу без-
временной смерти СМИР-

! НОВОЙ Тамары Николаевны
и выражает соболезнование

' родным и близким.

Инвалиды, имеющие земельный участок под посадку кар-

тофеля в деревне Большие Поля! Просим вас срочно собрать-
ся у общества инвалидов в 10 часов утра в субботу 13 августа.

Правление огородной комиссии.

ЗАВОД НАШ, ТУРБИНЫ - ИЗ АМЕРИКИ

СУББОТА, 13 АВГУСТА
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

8.45 — Слово пастыря. 9.00 — «Зов джунглей»
9.30 — Телерадиокомпания «Мир» 11 00 — Ут"
ренняя почта. 11.30 — Медицина для тебя 12 00
— Новости культуры 12 10 — Смак 12 25 "—
«Влюбленные», х. ф 14.30 — Лабиринт. 15.00 —

Новости. 15.30 — «Кэтвизл», х. ф. 16.05' — Тайны
Старой площади». 16.35 — В мире животных. 17 20
— «Без паузы». 17.50 — Человек и закон 18 00
— Счастливый случай. 18.50 — До и после. 19Д0
— Звезды России на Патриарших прудах. 20.40 —

Спокойной ночи, малыши! 21.00 — Новости плюс

21.45 — «Послание мертвеца», х ф
КАНАЛ «РОССИЯ»

8.00, 14.00, 20.00, 23 00 — Вести 8 25 —

Мульти-пульти. 8.45 — Студия «Рост»' 1000 —

«Вкусно, очень вкусно!». 10.40 — Портрет и лик.

11.10 — Телеэрудит. 11,15 — Как жить будем?
12.00 — «Иван да Марья», х. ф. 13.40 — Кресть-
янский вопрос. 14.50 — «Таганское танго» 16 20
— Футбол без границ. 17.15, 0.35 — Легкая атле-

тика. 18.15 — Мультфильм. 19.15 — Устами мла-

денца. 19.45 — Праздник каждый день. 20.25 —

«Аделаида». X. ф. 21.55 — Телеэрудит 22 05 —

Совершенно секретно. 23.25 — Звезды говорят.

23.30 — Спортивная карусель. 23.35 — Програм-
ма «А»

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
9.45 — Волшебная линия. 10.00 — «Ребенок в

листве», х. ф. 11.30, 19.05 — Мультфильмы. 12.00
— «Круг». X. ф. 13.35 — «Жизнь и приключения

4.x друзей», х. ф. 16.15 — Автопилот. 16.30 —

Мультфильм. 17.00 — «Транссибирский экспресс».
X. ф. 18.30 '— «Река». Телефильм. 19.30, 22.45 —'
Информ-ТВ. 19.55 — Экспресс-кино. 20.15 —

«Страсти» Телесериал. 21.50 — «Учителю посвя-

щается». Памяти Ю. Н. Курганова. 22.20 — «Два
болтуна», х. ф. 23.05 — Ваш стиль. 23.10 — «Те-
ни исчезают в полдень», х. ф. 0.20 — «Адам и Ева

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 АВГУСТА
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

9.30 — С утра пораньше. 10.30 — Пока все
дома.' 11.00 — Утренняя звезда, li.50 — Под зна-

ком «пи». 13.10 — После Столыпина. 14.10 —

«Подводная одиссея команды Кусто». Д. ф. 15.00,
18.15 — Новости. 15.20 — Диалог в прямом эфи.
ре.’ 16.00 — Живое дерево ремесел. 16.05 — Окно
в Европу. 16.35 — Вокзал мечты 17.20 — Клуб
путешественников. 18.25 — Телелоция. 18.40 —

Мультфильмы. 19.35 — Бомонд. 20.05 — «Гаспа-

ры», х.ф. 22.00 — Воскресенье. 22 50 — Спортив-
ный уик-энд. 23.10 — Баскетбол. 0.40 — «Любовь с

первого взгляда»
КАНАЛ «РОССИЯ»

8.00, 14.00, 20.00, 23.00 — Вести 8 25 —

Док. фильм. 8.55 — Студия «Рост». 9.25 — Доб-
рое утро. 9.55 — Мастера. М. Глузский. 10.50 —

Клип-антракт Ю. Кузнецов’ i 0.55 — Аты.’баты...
11.55, 23.35 — Легкая атлетика. 13.35 —- Клип,
антракт. С. Лазарева. 13.40 — Крестьянский воп-

рос. 14.20 — Не вырубить... 14.35 — Ретро-шля.
гер. 15.50 — «Формула-1». Автогонки. 18.00 —

Волшебный мир Диснея. 1*9.00 — Праздник каж.

дый день. 19.10 — Фильм-премьер. 19.25 — У
Ксюши. 20.25 — Воскресный вечер с Эй-би.си.
«День спустя», х ф 23 25 — Звезды говорят

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ '
10.00 — «Целительное слово». 10.30 — Мульт.

фильм. 11.30 — Экспресс-кино. 11.45 — Мульт-
фильм. 12.00 — Воскресный лабиринт. 13.35 —

«Жизнь и приключения 4-х друзей». X.' ф 14'20 —

Телефильм. 14.30 — От первого лица’ 15.15 —

«Проводы "белых ночей», х. т ф. 16.40 —' Теле-
клуб «Классика». 18.40 — Зебра. ' 19.30 — Ин,
форм-ТВ. 19.55 — Телефильм. 20.50 — «Солярис».
X. ф. 1-я" и 2. я серии. 23.35 — Ваш стиль 23.40 —'
Ралли-спринт.
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